

Aubervilliers, le 24 mars 2025

Population & Sociétés n° 631 – mars 2025
(sous embargo jusqu'au mercredi 26 mars 2025 à 00h01)
English version below

La population française croît toujours ... mais jusqu'à quand ?

La population de la France atteint 68,6 millions au 1er janvier 2025. Elle continue à croître mais pour combien de temps encore ? Dans ce nouveau numéro de *Population & Sociétés*, Gilles Pison (Muséum national d'histoire naturelle et Ined) et Laurent Toulemon (Ined) projettent l'évolution démographique du pays jusqu'en 2070. Alors que le solde naturel — différence entre naissances et décès — s'amenuise et deviendra négatif dès 2027, la croissance de la population repose désormais essentiellement sur le solde migratoire. Jusqu'à quand cette dynamique pourra-t-elle compenser la baisse des naissances ?

Comprendre et anticiper l'avenir démographique

Au 1er janvier 2025, la population de la France est estimée à 68,6 millions d'habitants, dont 66,4 millions en France hexagonale et 2,3 millions en Outre-mer. En 2024, la croissance démographique s'élève à +0,25 %. Elle tient pour 90 % au solde migratoire (+152 000 personnes) et pour seulement à 10 % au solde naturel (+17 000). Selon le scénario « 2024 » proposé par les auteurs, le solde naturel deviendrait négatif dès 2027, avec un nombre de décès supérieur à celui des naissances. Malgré cette inversion, la population continuerait de croître jusqu'à atteindre un pic de 70 millions dans les années 2040, avant de refluer progressivement pour s'établir à 68 millions en 2070.

Un ralentissement des progrès de l'espérance de vie

Si l'espérance de vie a plus que rattrapé en 2024 son niveau d'avant la pandémie de Covid-19 et s'établit à 80,0 ans pour les hommes et 85,6 ans pour les femmes, elle progresse désormais plus lentement. À quoi est dû ce ralentissement ?

Un futur incertain, des tendances à surveiller

Le scénario de projection étudié dans cette publication repose sur une fécondité stable à 1,62 enfant par femme et un solde migratoire également stable de +152 000 personnes par an. Toutefois, une poursuite de la baisse de la fécondité, des variations du solde migratoire ou des chocs sanitaires pourraient infléchir la taille et la composition de la population à venir.

Auteurs : Gilles Pison (Muséum national d'histoire naturelle et Ined) et Laurent Toulemon (Ined)

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 631, mars 2025, intitulé : « La population de la France va-t-elle diminuer ? »

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 26 mars 2025 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/population-de-la-france-va-t-elle-diminuer/>

Contacts chercheurs :

Gilles Pison : pison@ined.fr

Laurent Toulemon : toulemon@ined.fr

Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les actualités de l'Ined, [cliquez ici](#)

Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les publications scientifiques de l'Ined, [cliquez ici](#)

Pour consulter tous nos communiqués de presse, [cliquez ici](#)

À propos de l'Ined :

Fondé en 1945, l'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche ayant pour missions l'étude des populations sous tous leurs aspects, la diffusion des connaissances produites dans ces domaines et la formation à la recherche. L'appartenance disciplinaire des chercheur·e·s de l'Ined est variée : démographie bien sûr mais aussi sociologie, économie, histoire, géographie, statistique ou épidémiologie. Une part importante de la recherche porte sur la France, mais de nombreux travaux s'intéressent à d'autres aires géographiques. L'Ined a ainsi une longue tradition de recherches sur les Suds.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contact presse :

service-presse@ined.fr | 01 56 06 20 11

Suivez-nous :   



Aubervilliers, 24 March 2025

Population & Societies, no. 631, March 2025
(under embargo until 26 March 2025 at 00.01 hours)

The French population is still increasing... but for how long?

The population of France reached 68.6 million on 1 January 2025. It is still growing, but will it continue to do so? In this latest issue of *Population & Societies*, Gilles Pison (National Museum of Natural History and INED) and Laurent Toulemon (INED) project population trends up to 2070. Natural increase – the difference

between births and deaths – is falling and will become negative in 2027; net migration is now the main driver of population growth. Until when will this dynamic offset the decline in births?

Understanding and anticipating future population trends

The population of France on 1 January 2025 was an estimated 68.6 million, of which 66.4 million in metropolitan France (mainland France and Corsica) and 2.3 million in the overseas departments and regions. In 2024, it grew by +0.25%, with net migration (+152,000) accounting for 90% of the increase and natural increase (+17,000) just 10%. Under the authors' '2024' projection, natural increase will become negative in 2027, as deaths begin to outnumber births. The population will nonetheless continue to grow, up to a peak of 70 million in the 2040s, before gradually dropping to 68 million in 2070.

Slower progress in life expectancy

While life expectancy in 2024 rose above the level recorded before the COVID-19 pandemic, reaching 80.0 years for males and 85.6 years for females, it is now progressing more slowly. Why is this?

Uncertain future trends

The projection scenario studied in this article is based on fertility that remains stable at 1.62 children per woman and steady net migration of +152,000 per year. However, continued fertility decline, changes in net migration or future health crises may affect the size and composition of the future French population.

Authors: Gilles Pison (National Museum of Natural History and INED) and Laurent Toulemon (INED)

Please find attached the latest issue of *Population & Societies*, no. 631, March 2025, entitled 'Is the French population on a path to decline?'

Link to the English version of *Population & Societies* no. 631, active from 26 March 2025:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/is-the-French-population-on-a-path-to-decline/>

Authors' contacts details:

Gilles Pison : pison@ined.fr

Laurent Toulemon : toulemon@ined.fr

Subscribe to the monthly newsletter on INED news 'InedActu' by clicking [here](#)

Subscribe to the monthly newsletter on our scientific publications by clicking [here](#)

About INED:

Founded in 1945, the Institut national d'études démographiques (French Institute for Demographic Studies, or INED) stands as one of the major public research institutions in the population sciences. It investigates population issues in all their diversity, disseminates demographic knowledge, and promotes training in and through research.

INED's expertise spans a broad spectrum of scientific disciplines—including not only demography but also sociology, economics, history, geography, statistics, and epidemiology. While a large share of its research concerns France, international comparisons are frequently undertaken, and other geographical regions are a strong focus of interest.

Press contacts:

service-presse@ined.fr | +33 (0)1 56 06 20 11

Follow us:  